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                          Plan d’aménagement du Cimetière Côte-des-Neiges            
 
Des consultations publiques eurent lieu  pour les citoyens qui voulaient être mieux 
renseignés sur la planification de la Fabrique de la paroisse Notre-Dame concernant le 
cimetière Côte-des-Neiges et la construction de mausolées pour pallier à un manque de 
places.  Des inquiétudes demeurent malgré les réponses données par le groupe 
représentant la Fabrique de la paroisse Notre-Dame à ces rencontres. 
 
 En réponse à ces inquiétudes, ils ont : 
 


1. assuré d’une situation financière capable de combler les coûts pour les 50 
prochaines années mais refusent de présenter un bilan financier 


2. refusé d’emblée toutes suggestions venant des citoyens pour pallier au manque de 
places 


3. rappelé que la Fabrique était propriétaire du terrain et qu’elle avait le droit de 
l’utiliser à sa guise. 


 
Ces suggestions étaient : 
 


1. passage d’un lot non utilisé et non entretenu à une autre famille après une certaine 
période comme  c’est fréquent dans d’autres pays 


2. fosse commune dans un très beau site avec plaque commémorative pour ceux qui 
ne voudraient pas défrayer le coût d’un lot privé, cela existe dans d’autres pays 


3. mausolée souterrain pour éviter l’impact négatif sur l’environnement que ces 
mausolées auront sur le cimetière et sur le parc Mont-Royal. 


  
D’autres questions en suspens :  
 
 La notion de« famille » est en mutation , de plus les populations sont plus mobiles 
qu’auparavant.   Il n’est pas téméraire de prévoir que l’attachement au lot familial au 
cimetière va encore se  modifier. De plus, les catholiques délaisseront-ils leur cimetière 
de la même façon qu’ils ont déserté les églises depuis ces derniers 50 ans?  Il est à noter 
que l’incinération est de plus en plus populaire et qu’un nombre croissant  d’urnes ne 
reste pas au cimetière après l’incinération. A-t-on envisagé le problème? 
 
Comment pourrons-nous pallier à un manque d’entrées financières si une faillite de la 
Fabrique de la paroisse Notre-Dame survenait?  Nous connaissons déjà le problème des 
églises désaffectées. 
 
Et qu’arrivera-t-il à ce cimetière jardin, joyau de patrimoine, si les buildings y deviennent 
encore plus présents? 
 
Adrienne Danais 


 
 
 







 





